





¡Bienvenido/bienvenida al boletín informativo de Euroguidance España!

Os damos la bienvenida al nuevo número del boletín informativo de Euroguidance España.

Euroguidance es una red de centros nacionales de recursos e información para los profesionales de la orientación presente en 34 países europeos. Euroguidance España se gestiona desde la Subdirección General de Orientación y Aprendizaje a lo largo de la Vida del Ministerio de Educación y Formación Profesional.

Si eres orientador/a, tanto en el ámbito de la educación como en el de empleo, esperamos que este boletín sea útil en tu práctica profesional.

ACTUALIDAD

Conclusiones finales del Programa Academia 2023

El Programa Academia 2023 culmina con una excelente participación de los profesionales de la orientación que han viajado desde España a otros países de la Unión Europea: Francia, Estonia, Bélgica, Alemania, Austria, Rumanía, Suecia, Eslovenia, Dinamarca y Letonia.

Como cierre del Programa en esta edición, se celebró en Madrid una reunión a la que el Ministerio de Educación y Formación Profesional convocó a todos los participantes. Asunción Manzanares Moya, Subdirectora General de Orientación y Aprendizaje a lo largo de la Vida, de la Secretaría General de Formación Profesional, dio la bienvenida a los asistentes y les felicitó por sus aportaciones, agradeciendo a todos su interés por este programa europeo de movilidad y animándolos a dar difusión a lo aprendido en la práctica profesional en sus centros así como en otros contextos de colaboración educativa.

Durante esta jornada aportaron sus testimonios para poner en común las ideas, conocimientos y recursos que han obtenido gracias al contacto e intercambio sobre los sistemas de orientación en los diferentes países visitados y los proyectos innovadores que están desarrollando. Todos coincidieron en cómo esta experiencia les puede beneficiar en su labor profesional para implementar nuevas actuaciones en la orientación a lo largo de la vida. Califican el programa Academia como una gran oportunidad para cualquier profesional que busque un desarrollo completo en un entorno inspirador.

Uno de los aspectos destacables de esta jornada de cierre ha sido la comparativa entre los sistemas de orientación en los distintos países puesto que otros sistemas diferentes al español ayudan a actualizar los conocimientos que ya poseen y a considerar esas nuevas perspectivas teóricas e ideas que pueden trasladarse y ponerse en práctica en sus respectivos ámbitos de intervención.

En este sentido, los participantes del Programa Academia que han visitado otros países europeos destacan positivamente el uso de recursos como guías o cartas de competencias para desarrollar sus intervenciones, y la gamificación de los materiales destinados a la orientación.

Por otra parte, consideran necesario disponer de una oferta de formación del profesorado que trabaja particularmente con alumnos con necesidades educativas específicas más amplia, regular y consolidada sobre recursos, herramientas e instrumentos para su orientación profesional y vocacional, así como la incorporación de la orientación desde las etapas más tempranas como principio de calidad de la enseñanza. Y desde esta

perspectiva han valorado el programa Academia como una gran oportunidad para fomentar la innovación, la actualización y la creación de vínculos y sinergias entre profesionales de la orientación nacionales y europeos.

Dentro de aspectos más concretos y actuales del ámbito de la orientación, los participantes en el proyecto Academia también expresaron necesidades y preocupaciones comunes en los diferentes sistemas de orientación europeos visitados en relación con las competencias socioemocionales de sus alumnos/as y de salud mental, además de la importancia de mejorar y ampliar el uso de las plataformas de orientación académico-profesional. Herramientas y aplicaciones como MyWayPass o SkillMill que ayudan a conocer las habilidades del alumnado y que tienen en cuenta a la vez su conexión con la formación y la actividad profesional, asegurando así una correspondencia entre la formación elegida y su vocación.

Los profesionales participantes en el Programa Academia coinciden en haber obtenido una información muy valiosa en sus diferentes estancias sobre la orientación a lo largo de la vida en contextos multiculturales y haber aprendido aspectos interesantes de los diferentes métodos de orientación utilizados en esos países.

Desde la Subdirección General de Orientación y Aprendizaje a lo Largo de la Vida de la Secretaría General de Formación Profesional ya se está trabajando en la próxima convocatoria ACADEMIA 2023-2024. Podrás obtener toda la información en el siguiente enlace.



INFORMACIÓN DE INTERÉS

 Europass para la orientación profesional: Lanzamiento del curso electrónico diseñado por Euroguidance

Euroguidance es una red europea de recursos nacionales y centros de información para la orientación. Las actividades de la red tienen como objetivo comunicar y apoyar el desarrollo de la dimensión europea de la orientación permanente, así como apoyar el desarrollo de competencias de los profesionales de la orientación y los responsables políticos de los sectores educativo y laboral en diferentes países europeos.

La red Euroguidance ha diseñado un curso on-line sobre la plataforma y las herramientas Europass con el fin de proporcionar a los profesionales de la orientación una formación básica que les facilite su uso.

El curso, desarrollado con una metodología de autoaprendizaje y autogestión, incluye instrucciones completas sobre cómo usar la herramienta, así como pautas prácticas para poder utilizar y aprovechar Europass con diferentes grupos de usuarios, como solicitantes de empleo, alumnos, estudiantes, etc.

Este curso, presentado el pasado 12 de junio en un webinar, se encuentra en la plataforma online proporcionada por Euroguidance France. Para acceder a él tan sólo hay que registrarse en el siguiente enlace.

El webinar fue un encuentro para lanzar, informar y presentar el curso online que ha diseñado Euroguidance sobre Europass y puedes volver a visualizarlo <u>aquí</u>.

Puedes descargar el material de esta presentación en este enlace.



PUBLICACIONES Y RECURSOS

 Guía de acceso y admisión a la universidad 2023/2024 UNISCOPIO

Publicación que recoge información relevante para los estudiantes y familias sobre las universidades españolas públicas y privadas, acceso y procesos de admisión para estudiantes nacionales y extranjeros y alojamiento universitario. Acceso a la guía.



 BARBÓN BLOG. Guía de información académica e profesional

Blog de Orientación del IES García Barbón de Verín (Ourense) con recursos académicos y profesionales para el conjunto de la comunidad educativa. Aquí podrás encontrar información sobre itinerarios formativos, acceso a la universidad, empleo, universidades y orientación. Acceso al recurso.



 Documento Técnico Orientación Académica y Profesional 23-24

Este documento elaborado por coordinadoras y coordinadores del área de Orientación Vocacional y Profesional de los Equipos Técnicos Provinciales de Orientación Educativa y Profesional de Andalucía incluye interesantes novedades, además de los enlaces a la

nueva normativa sobre convalidaciones, Bachillerato Internacional, estudios en el extranjero, emprendimiento, becas y alojamientos para universitarios.

Acceso al documento.



Euroguidance Highlights 2021-2022

Ya está disponible la publicación de Euroguidance Network que ofrece una descripción general de las actividades y logros en 2021-2022 tanto en los centros nacionales individuales de Euroguidance como dentro de la amplia Red. Acceso a la publicación.



RECUERDA

Nuestra web está en permanente actualización, incorporando continuamente nuevos <u>materiales y recursos</u> de diferentes blogs, libros, páginas webs de interés, etc. Os invitamos a revisar cada cierto tiempo esos apartados para encontrar las novedades.

COLABORA CON TU EXPERIENCIA

• ¿Quieres difundir una buena práctica en el ámbito de la Orientación Profesional?

Rellena el siguiente <u>formulario</u> y nos pondremos en contacto contigo a la mayor brevedad posible.

EVENTOS

El estado de la orientación en España según el modelo Xcelence

La Fundación Bertelsmann presentó su estudio "El estado de la orientación en España según el modelo Xcelence" el pasado 31 de mayo en su Espacio Bertelsmann de Madrid, en un evento en el que también participaron expertos de la administración pública, la comunidad educativa y empresarial que abordaron los retos de la orientación académico-profesional desde diferentes perspectivas.



Asunción Manzanares Moya, Subdirectora General de Orientación y Aprendizaje a lo largo de la Vida, unidad dependiente de la Secretaría General de Formación Profesional (Ministerio de Educación y Formación Profesional) abrió la jornada con una ponencia sobre "La Orientación como estrategia de futuro".

- Enlace al vídeo de la jornada
- Enlace al estudio



· Hacer que las habilidades cuenten

La Conferencia "Hacer que las habilidades cuenten" es un evento de la Unión Europea celebrado los días 8 y 9 de junio en Bruselas, enmarcado dentro del Año Europeo de las Competencias. En este evento podrás encontrar diferentes debates entre profesionales expertos donde exploran y explican diferentes formas en las que las habilidades importan. Lo hacen mostrando las iniciativas y herramientas que abordan esos desafíos relacionados con las habilidades y el empleo.

La jornada la inició el comisario europeo de Empleo y Derechos Sociales, Nicolas Schmit, y contó con la participación de distinguidos ministros, panelistas y oradores de organizaciones clave.

El programa completo y los principales momentos de la conferencia, incluidos todos los talleres, se encuentran aquí.



Orientación profesional para la igualdad de género

Evento on-line de aprendizaje entre iguales centrado en "Orientación profesional para la igualdad de género" organizado por la Fundación Europea de Formación. El objetivo del evento fue sensibilizar, intercambiar experiencias e introducir nuevas ideas entre los responsables de las políticas de la UE y los profesionales en el campo de la orientación, y el asesoramiento profesional y la igualdad de género. Enlace al vídeo del evento.



ESTE MES EN EUROPA

Nuevos escenarios para la Orientación Profesional. Una conferencia Europea de orientación permanente

Esta conferencia celebrada en Estocolmo (Suecia) durante la última semana de mayo, organizada por el Consejo Sueco de Educación Superior, la Agencia Nacional de Educación y el Servicio Público Nacional de Empleo, tuvo como objetivo debatir los "nuevos escenarios para la orientación profesional", cómo han cambiado las condiciones para la orientación a lo largo de la vida y cómo se está rediseñando la orientación profesional de nuevas formas y para nuevos grupos objetivo. El Cedefop y la Asociación Sueca de Consejeros de Orientación participan como socios activos en este evento.

El encuentro se celebró en Estocolmo dado que Suecia ocupa la presidencia de la UE. Aprovecharon la ocasión para organizar este encuentro de orientación permanente donde el portal Euroguidance y los nuevos escenarios y cambios en la orientación permanente fueron los protagonistas.

La intención era también investigar cómo influyen para la profesión de la orientación, para el desarrollo de políticas y para el contenido de las prácticas de orientación.

Hasta Suecia viajó una profesional de la orientación de Euroguidance Spain para captar ideas y experiencias que le sirvan para contribuir al desarrollo del campo. Se realizaron diferentes presentaciones de la mano de profesionales, responsables políticos, investigadores, formadores y otras personas que trabajan en el campo de la orientación permanente. El acto comenzó con una presentación del Sistema Sueco de Orientación donde se informó a los asistentes sobre la orientación profesional sueca individual y colectiva; los factores de éxito; el servicio público de empleo sueco; la larga experiencia desarrollada en orientación, desde los años 40; y la significativa inversión en orientación durante los últimos años de la mano de Mikaela Zelmerlööw, Agencia Sueca de Educación y Nina Ahlroos, Consejo Sueco de Educación Superior.

Seguidamente, Cynthia Harrison Villalba, Cedefop, realizó una intervención sobre "Invertir en orientación profesional". Esta presentación resume los puntos clave de la edición revisada del folleto de promoción *Invertir en orientación profesional*, publicado en 2021 tras el inicio de la pandemia, que interrumpió los servicios

profesionales en todo el mundo. En esta ponencia destaca la importancia de invertir en orientación profesional en los ámbitos de la educación, la formación y el mercado laboral, la juventud y la inclusión social.

Se realizaron varios talleres por parte de la Dirección Noruega de Educación Superior y Habilidades, y la Asociación Sueca de Consejeros de Orientación enfocadas al apoyo de la investigación sueca y nórdica sobre transiciones y aprendizaje y orientación profesional. En concreto fueron 10 los diferentes talleres organizados donde los participantes pudieron reunirse y discutir temas como; e-orientación, investigación en orientación, Proyecto Erasmus+, orientación sostenible, calidad en la orientación y orientación multicultural.

La conclusión común de la conferencia fue que los principales desafíos en este momento son la falta de estrategias nacionales para la orientación a lo largo de la vida, las nuevas demandas en el mercado laboral y un acceso desigual a los servicios de orientación.

Todas las presentaciones de la conferencia están disponibles en el sitio web del encuentro así como el programa completo, fotografías, y un vídeo de las jornadas que se publicará en breve.

• <u>Más información aquí.</u>





Suscríbete a la Newsletter Euroguidance

Si eres orientador/a y quieres mantenerte informado de todas las novedades de la Red Euroguidance, puedes suscribirte al boletín informativo.



CONTACTA CON NOSOTROS





Estamos a un click

o.profesional@educacion.gob.es »



Localización

Paseo del Prado nº 28. 6º planta. Madrid - 28014 »









Copyright © 2021 Euroguidance, All rights reserved. Want to change how you receive these emails? You can update your preferences or unsubscribe from this list NIPO 847-21-014-6

This email was sent to << Test Dirección de Correo Electrónico >> why did I get this? unsubscribe from this list update subscription preferences

Euroguidance Spain · Paseo Del Prado 28 Planta Madrid 28014 6° · MADRID, Madrid 28014 · Spain

